

## Le réseau d'accueil se réduit

**Le nombre de demandes d'asile a fortement diminué au cours de l'année passée. Moins de demandeurs d'asile arrivent dans le réseau d'accueil de Fedasil et ses partenaires. Fedasil a alors décidé de réduire progressivement le nombre de places d'accueil.**

Au premier semestre 2013, 8.245 demandes d'asile ont été soumises en Belgique (une diminution de 24,9% par rapport à 2012). La tendance à la diminution, déjà visible en 2012, se confirme.

Cependant, Fedasil se trouvait au cœur de la crise de l'asile il y a un peu moins de deux ans. La situation actuelle s'explique par l'accélération du traitement des demandes d'asile – particulièrement pour une liste de quelques pays sûrs – et par l'existence de campagnes de dissuasion dans certains pays. La baisse des arrivées est donc combinée à une réduction de la durée de séjour dans le réseau d'accueil.

### Réduction des places d'accueil

Le réseau d'accueil des demandeurs d'asile en Belgique comptait encore quelques 24.000 places fin 2012, réparties entre 60 centres d'accueil (de Fedasil et de la Croix-Rouge) et un grand nombre de logements individuels gérés par un CPAS ou une ONG.

Depuis 2012, plus de 2.000 places d'accueil ont été fermées, essentiellement des centres d'accueil d'urgence aménagés lors de la crise de l'accueil. L'un des centres permanents de Fedasil, celui de Stoumont, a également dû fermer ses portes récem-



ment. De plus, dans le courant de cette année, environ 1.200 places temporaires vont disparaître dans l'accueil individuel (celui des CPAS et des ONG).

Lors de la phase suivante, un certain nombre des places d'accueil individuelles permanentes des CPAS seront également fermées. L'objectif est d'avoir d'ici fin 2013 un réseau d'accueil réduit qui réponde mieux aux besoins actuels en matière d'accueil des demandeurs d'asile, tout en gardant un certain nombre de places d'accueil de réserve. Fedasil et le gouvernement ne seront ainsi plus contraints d'ouvrir des centres d'urgence en cas d'arrivée massive de demandeurs d'asile.

Plus d'infos sur l'accueil des demandeurs d'asile : [www.fedasil.be](http://www.fedasil.be)

Quadrimestriel du centre d'accueil de Sugny  
Voies de Bohan 245  
5550 Sugny

contact  
Christine Job  
T 061 27 57 84  
[info.sugny@fedasil.be](mailto:info.sugny@fedasil.be)

mise en page: Fedasil  
photo: Fedasil & Eric De Mildt  
imprimeur: Fedopress  
e.r. Tanguy Bosmans

septembre 2013 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Sugny



**fedasil**  
AGENCE FEDERALE POUR  
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

[www.fedasil.be/Sugny](http://www.fedasil.be/Sugny)

## Préface

Lorsqu'une région, remarquable par la nature environnante nous donne ses meilleures conditions estivales alors, on parle d'été réussi.

Outre les activités de saison proposées par nos équipes, animateurs et bénévoles, ces éléments ont assurément contribué à apporter quelque réconfort aux résidents de notre centre, jeunes et moins jeunes, souvent désœuvrés, parfois sans ressource et souvent pointés du doigt. Certes, il peut survenir des soucis de « voisinage » et il faut ici remercier la population pour sa gentillesse et sa main tendue vers son prochain.

Nous profitons également de l'occasion de ce courrier pour vous confirmer la mise en œuvre de travaux d'amélioration de notre site d'accueil dès le mois d'octobre. Nous sommes heureux de voir aboutir ce projet pour lequel nous avons pu bénéficier du soutien des autorités locales, et qui garanti un avenir de qualité pour le site de Sugny, ses employés, résidents et partenaires.

Nous aspirons tous, in fine, à la quiétude et à une vie calme. Certains ont eu moins de chance que d'autres au départ.

Grâce à notre travail et à vos sens de l'ouverture et de l'accueil, nous contribuons, ensemble, à tendre vers cet objectif.

Virginie Poncelet, Directrice Adjointe.

## Du côté des mineurs

Depuis le mois de mai, nous allons tous les jeudis dans les bâtiments communaux pour utiliser les ordinateurs de l'espace numérique.

Véritable service à la population ouvert à tous, l'espace dispose de tout le matériel informatique performant pour aller sur Internet ou encore apprendre des cours de programmes informatiques tels que la retouche de photo ou encore la suite bureautique (word,...).

Nous sommes ravis de pouvoir profiter de ce service pleinement en phase avec son temps. Nous profitons également de l'occasion pour remercier Mlle LUCKX pour sa disponibilité et son sens de l'ouverture.

Nos jeunes résidents, eux, sont ravis de pouvoir être connectés au monde qui les entoure.

## Des partages....

### Je lis....

La commune, le carrefour des générations et Fedasil se sont associés pour participer à l'action « je lis dans ma commune » dans un projet appelé « La boîte à mémoire ». Les enfants du centre ont rencontré des citoyens de Vresse pour obtenir un recueil sur « les choses de la vie ». Les enfants ont invité au centre les participants pour confectionner une boîte en 3D qui contient les informations récoltées. Alexandre Dinant en a réalisé un film qui a été projeté à la Glycine. En parallèle, les animatrices du centre se sont rendues à l'école de Lafôret pour réaliser avec les enfants des cartes Pop-Up sur le thème : « Blanc et Noir... »

### Des visites...

Madame Laurent accompagnée des enseignants de l'entité sont venus nous rendre visite, sensibilisés par la problématique des demandeurs d'asile, public qu'ils côtoient dans leurs écoles.

A l'occasion de la journée mondiale du réfugié, Madame Josette et les enfants de l'école de

Membre sont aussi venus visiter le centre. Tous ont pu vivre un moment d'immersion qui permet d'éveiller à l'importance du vécu des résidents. A cette occasion une fête ludique était organisée à laquelle a pris part l'école de Lafôret.

### Des compagnons bâtisseurs...

C'est une première pour Sugny. Nous avons accueilli en août une équipe de 13 compagnons bénévoles pour un chantier international qui était un séjour centré sur des activités de volontariat auxquelles participaient des personnes venues de différents pays. Ces activités étaient de nature manuelle, sociale, artistique ou culturelle. Ce chantier a favorisé la rencontre entre les individus et les cultures. Il se construisait sur les notions d'engagement citoyen, d'échange et de découverte.



## Télex

### Un tri ludique

Au sein de notre centre d'accueil de Sugny, c'est avec réel enthousiasme que nous nous lançons dans l'éducation à l'environnement avec les enfants. C'est ainsi que les mercredis après-midi, ceux-ci se consacrent à l'apprentissage du tri des déchets de manière ludique. Nous avons créé un matériel pédagogique et un recueil d'animations sur ce thème. Le petit plus : les jeux de société ont été fabriqués de manière artisanale par les enfants du centre.



Nos futurs petits as du tri ont déjà eu l'occasion de s'essayer aux panneaux du tri interactifs, au véritable tri à partir de déchets et à la course au tri par équipe ! Deux équipes s'affrontent afin de trier le mieux et le plus vite possible un tas de déchets dans leurs poubelles respectives.

Quant aux jeux de société artisanaux, les enfants ont découvert « Apprends à trier avec Margot l'escargot » et le « Mémo magnétique du tri » où l'on va à la pêche aimantée aux paires de déchets collées sur des couvercles métalliques. On fait ainsi « d'une paire deux coups » en sensibilisant les enfants à la récupération. Nombre de jeux reste encore à découvrir...

Cette activité est pour nous une réussite. En effet, en seulement deux séances, on a déjà pu constater des progrès dans les compétences des enfants en matière de tri. Mais c'est aussi un moyen, pour eux, de se dépenser et de s'amuser tout en apprenant quelque chose d'utile !

## Agenda des activités

### Information pour les écoles

A la demande des écoles, nous organisons des visites du centre. Une visite 'à la carte' peut être proposée en fonction du public accueilli.

### Oct > Nov Atelier Tricot

Venez nous rejoindre de 13h à 16h, les 7, 14, 21 et 28/10, les 4, 18 et 25/11, pour vous initier ou vous perfectionner au tricot, avec l'aide d'une animatrice spécialisée.



### Sa 12 - Di 13/10

#### Petit Déjeuner du Monde Oxfam

Durant ce week-end, nous participons avec l'équipe Oxfam de Bertrix au « petit déjeuner du monde ». Les résidentes confectionneront des gourmandises de leurs pays d'origine.

### Sa 30/11 Visite de Saint Nicolas

La journée débutera à 14h30 par un spectacle pour les enfants. Ce spectacle sera suivi d'une distribution de bonbons par le Grand Saint.

### Stage « éveil des sens »

Aux vacances de Noël des ateliers seront réalisés pour faire découvrir les 5 sens et selon des schémas bien spécifiques.

Pour les 4 à 6 ans : de 10h à 12h.

Pour les 7 à 10 ans : de 13h30 à 16h30.

Pour tous renseignements et inscriptions à ces activités gratuites, contactez le service animation au 06/27 57 84.